



# COMEDOR DE LA CARIDAD SANTA RITA DE CASIA



# Antecedentes

La ciudad de San Cristóbal de las Casas actualmente es receptora de gran cantidad de población rural e indígena que llega en busca de oportunidades laborales, vivienda y educación. Sin embargo, el acceso al trabajo no resulta fácil para las familias, por lo que muchas de éstas se ven en la necesidad de realizar varias labores que les permita sostenerse y acceder a un salario diario para solventar sus gastos básicos, entre éstos la alimentación.

Es común observar a niños, mujeres y personas de la tercera edad que además de dedicarse al comercio informal (venta de artesanías), piden limosna para comprar alimentos del día. Estas condiciones permiten intuir que existen escasos recursos económicos para acceder a alimentos todos los días para muchas familias que llegan a la ciudad.







## CÁRITAS Y EL COMEDOR CARIDAD SANTA RITA DE CASIA

Desde el inicio del servicio de comida se ha mantenido una estrecha relación con los jóvenes de JUMA, les llamamos los hermanitos menores de la Pastoral Social.

Cáritas ha aportado para gastos de insumos para la preparación de los alimentos así como el gas. Con todas las actividades de recaudación que hacen los jóvenes aún no se logra cierta autosuficiencia del comedor.

Los voluntarios permanecen y se van sumando nuevos.

La razón de este documento es informar del servicio del comedor que da alimentación a más de 100 personas en situación de calle.

Y solicitar un aporte mensual para sufragar los gastos de operación.



Los beneficiarios ayudan lavando sus platos



Voluntarios en la cocina



## Recibiendo algunas donaciones



Cocinando



# Comedores de la Caridad

Los Comedores de la Caridad fueron fundados por Fray José Noé Gaspariano Prieto, fraile franciscano conventual, en la Cd de México en 1994 y atiende a niños, adultos mayores y personas que viven en la calle.



## JUMA (Juventudes Manos en Acción)

**JUMA es un colectivo integrado por jóvenes que trabajan en diferentes áreas en busca de la paz social y colectiva.**

En 2019, se reunieron 6 jóvenes con la inquietud de crear diversas iniciativas que nos hicieran sentir como sujetos con capacidad de realizar acciones positivas en beneficio de quienes consideramos más vulnerables.

Inspirados en los Comedores de la Caridad de la Cd. de México, fundados por franciscanos, se adhirieron a esa idea y empezaron a trabajar en ello.

Poco a poco a lo largo de 2 años, se han sumado más jóvenes de diferentes condiciones sociales que buscan espacios para el encuentro, el diálogo y la convivencia.

## COORDINADORES

- Manuel Ramírez Jiménez, 27 años, Misionero (Presidente)
- Marco Valerio Cabrera Ruiz, 26 años, Psicólogo Clínico (Tesorero)
- Andrea Yulisa Hidalgo Cruz, 24 años, Trabajadora social (Secretaria)
- Benjamín Villagómez Aguilar, 28 años, Trabajador Social (Vocal)
- Francisco Javier Ballinas Rovelo, 19 años, estudiante de Enfermería (Vocal)
- Erick Ismael morales Vázquez. 21 años. Maestro Rural (Vocal)
- Sixto de Jesús Gómez Álvarez, 20 años, estudiante de Ingeniería en Sistemas (Vocal)
- Juan Ricardo Gión López, 26 años, Maestro en Derecho Penal (Vocal)
- Flor Isabel Méndez Gómez, 23 años (Vocal)

Todos cumplen diferentes roles en cada proyecto, junto con otros 20 integrantes.



# Crisis en Pantelhó

En julio del 2021 se presentó un conflicto en el pueblo de Pantelhó, que provocó que numerosas familias se vieran obligadas a salir de urgencia y llegaron a diferentes refugios de la ciudad de San Cristóbal.

A raíz de esta situación, los encargados de Comedor de la Caridad fueron contactados por CARITAS A.C. para que iniciaran sus actividades antes y se sumarán a la labor de apoyo a esta población.



# Inicio

El Comedor de la Caridad “Santa Rita de Casia” abre sus puertas en julio del 2021, llegando a servir hasta 200 platos diarios de comidas (3 comidas al día) durante el pico más alto de la crisis de Pantheló.

Coordinar toda la ayuda, hacer las compras, cocinar y distribuir equitativamente fue una labor titánica realizada por JUMA voluntariamente y con la contratación de cocineras.

Esta situación volcó a la ciudadanía a apoyar al Comedor desde un inicio, recibiendo donaciones de víveres así como ayudando en la preparación de los alimentos.



# Entre las instituciones que apoyaron están:

- **Caritas Diocesana de San Cristóbal de Las Casas** (Insumos: gas, ingredientes, abarrotes, transporte, semillas )
- **Protección Civil del Estado de Chiapas** (insumos, transporte para entrega de comidas a los refugios de los desplazados de Pantelhó y ayuda económica)
- **Voces Mesoamericanas A. C.** (insumos)
- **Fondo para la paz A.C.** (ayuda económica, para el sostenimiento de 6 meses)
- **Hermanos Evangélicos de Tenejapa** (1500 k insumos)
- **Banco de alimentos** (400 kilos de alimentos)
- **Parroquia San Judas Tadeo** (voluntarios en la cocina)
- **Parroquia San Juan Bautista** (voluntarios en la cocina)
- **Seis donantes individuales “padrinos”** (ayuda económica renta, internet, luz, agua)
- **Hotel Rincón del Arco** (facilitó su local para realizar una Posada para recaudar fondos)
- **Jardinea Monterrey**, un curso en línea de huerto familiar (todas las inscripciones fueron donadas al comedor)

# Situación actual

La mayoría de los desplazados de Pantelhó regresaron a sus comunidades en febrero de 2022, aún y cuando el conflicto no termina. Algunos encontraron trabajo en San Cristóbal y ya no necesitan del comedor. Unos pocos siguen recibiendo ayuda (madres solas).

Actualmente se sirven 100 platos diarios (2 comidas al día) a personas que viven en la calle, migrantes y familias desplazadas.



## JUMA ha emprendido algunas acciones para recaudar fondos como:

- 2 Rifas
- Kermes en el Centro de San Cristóbal (5 de diciembre 2021)
- Posada para empresarios (diciembre 2021)
- Venta de paletas
- Boteo
- Venta de antojitos mexicanos en la kermes de la Parroquia de Sta Cecilia (noviembre 2021)
- Venta de tamales los sábados a partir de febrero 2022
- Venta de comida los sábados en el Mercadito de Economía Solidaria
- Subasta con causa



<b>RENTA</b>	<b>\$ 6,000.00</b>
<b>LUZ</b>	<b>\$ 250.00</b>
<b>AGUA</b>	<b>\$ 250.00</b>
<b>GAS</b>	<b>\$ 3,500.00</b>
<b>CARNES</b>	<b>\$ 4,000.00</b>
<b>FRUTAS Y VERDURAS</b>	<b>\$ 2,000.00</b>
<b>TORTILLAS</b>	<b>\$ 2,000.00</b>
<b>ABARROTES</b>	<b>\$ 7,000.00</b>
<b>ARTICULOS DE LIMPIEZA</b>	<b>\$ 1,000.00</b>
<b>MANTENIMIENTO CASA</b>	<b>\$ 500.00</b>
<b>TEL E INTERNET PARA MATENERSE EN REDES</b>	<b>\$ 500.00</b>
<b>APOYO A COORDINADOR</b>	<b>\$ 5,000.00</b>
<b>COMPENSACIÓN SIMBOLICA A 3 COCINERAS</b>	<b>\$ 12,000.00</b>
<b>TOTAL MENSUAL</b>	<b>\$ 44,000.00</b>

DONA A TRAVES DE LA PAGINA WEB INSTITUCIONAL:

<http://www.caritasancristobal.org>



# Presupuesto mensual 2022